

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXIII.-NÚM. 19.990.

Madrid.-Lunes 4 de Noviembre de 1912.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

LOS PARIAS

Hay que verlo para creerlo

Solamente haciendo un estudio detenido de los escalafones se pueden creer ciertas cosas...

Nada menos que 1.383 aspirantes hay en el Escalafón de Hacienda. Es decir, individuos con menos de 5.000 reales...

Para que nadie pueda decir que hay exageración en eso de los años de servicio, publicaré un estado sacado de los escalafones...

AÑOS DE SERVICIOS AL ESTADO

Table with 2 columns: Años de servicios, Cantidad de personas. Includes categories like 'Más de 40 años', 'Id. de 35 id.', etc.

El resto de los funcionarios para completar el número total del Escalafón no lo consigo por no contar nada más que un año, ó menos, de servicios.

Debería bastar la brutal elocuencia de esas cifras para que de un plumazo fuesen suprimidas esas categorías administrativas...

Cuando á raíz de la huelga de ferrocarriles veía yo protestar á jóvenes llenos de vida con sueldos y gratificaciones superiores á 1.500 pesetas...

¿Cómo vamos á exigir que sea buen funcionario el hombre á quien, después de cuarenta años de servicios al Estado, le damos por toda retribución...

Hoy mismo, sin ir más lejos, recibo una carta de un pobre funcionario de Fomento, trasladado de Jerez á Madrid...

ven, él y los suyos! ¡¡Esas sí que son grandes, terribles, abrumadoras miserias!!

*

Sobre mi mesa hay centenares de cartas, que no pueden ser leídas sin que las lágrimas acudan á los ojos...

En esas cartas hay datos tan enormes, tan monstruosos, que si fuesen publicadas, se escandalizaría España entera...

Y si de los aspirantes pasamos á los oficiales de quinta, cuarta, tercera, segunda y primera clase, sucede exactamente lo mismo...

Es menester concluir de una vez con ese lamentable estado de cosas, y es necesario salir decididamente al paso de tanta iniquidad...

En el Sr. Canalejas confío, y de él espero que muy pronto resolverá este enojoso asunto, para bien de España...

JUAN DE ARAGON

NOTICIAS DE LOS BALKANES

Turquía pide á Europa que cese la guerra

Las Potencias se preparan

¿Rusia interviene?

PARIS. La situación internacional es cada vez más complicada.

Los informes acerca de ella son contradictorios.

Despachos de Roma, recibidos esta mañana, dicen que los Gobiernos ruso y austriaco han llegado á un acuerdo...

Este elevado político ha manifestado, en sustancia, lo que sigue:

«Austria no se contentará con privilegios económicos, concesiones de ferrocarriles, franquicias aduaneras, etc.»

Aspira á más. Es una Potencia balcánica. Tiene varios millones de súbditos eslavos y esto obliga á observar determinadas actitudes.

No es que defienda á los turcos. Allá ellos con su derrota. Si son vencidos sufrirá la ley del más fuerte.

Pero Austria vigilará, arma al brazo, la actitud de los llamados á repartirse los despojos de Turquía vencida.

Y defenderá sus intereses y su porvenir en el Oriente europeo, con toda prudencia, pero también con toda energía.»

Francisco José, el Emperador y Rey, es enemigo de que se llegue á extremos de violencia.

Pero su sobrino el Archiduque heredero, acompañado en su actitud por el ejército, nervio del partido de la guerra, es partidario de una intervención inmediata.

Cuando los búlgaros obtengan la victoria definitiva, bien rompiendo la línea turca de Tchataldja, ya entrando en Constantinopla, al mismo tiempo que los serbios y griegos penetran en Salónica y Janina, Austria seguramente querrá llamarse á la parte é imponer sus condiciones.

Rusia defenderá á los aliados, echando en la balanza el peso de sus fuerzas militares y navales reorganizadas.

En Constantinopla, la actitud de Rusia inspira serios temores.

Creése allí que los rusos declararán la guerra á Turquía apenas observen que ésta cuenta con el apoyo moral de Austria.

Se afirma que en la semana próxima el embajador de Rusia en Constantinopla pedirá sus pasaportes.

Hay un hecho cierto y alarmante. Que el primer secretario de la Embajada de Rusia ha formalizado el inventario de todos los edificios de Constantinopla, hospitales, iglesias, etc., que pertenecen á su país.

Este inventario ha sido entregado ya, bajo recibo, en la Embajada de Francia.

Rusia está haciendo grandes preparativos militares.

Además, la escuadra rusa del mar Negro zarpó ayer de Sebastopol con rumbo desconocido.

Otros países se preparan también á todas las eventualidades.

Inglaterra ha ordenado á todos los jefes y oficiales de sus flotas, que estaban en uso de licencia, se incorporen á sus buques.

En el arsenal de Portsmouth se trabaja día y noche.

Los torpederos y submarinos pertenecientes á la Home Fleet se están reconcentrando.

Creése que en breve saldrá para los puertos de Turquía una escuadra inglesa considerable.

En Roma se ha publicado una Nota oficial en la que se dice que no es verdad haya rogado Turquía á Italia conserve en su poder las islas del Egeo...

Sin embargo, se añade en dicha Nota que Italia guardará las islas en cuestión hasta que quede restablecida la paz en Oriente.

En los círculos diplomáticos, no obstante ser día de fiesta, reina animación extraordinaria.

La llegada á Berlín del ministro de Negocios Extranjeros de Italia, marqués de San Giuliano, ha causado gran expectación.

Dicése que Italia procederá en la cuestión de los Balkanes de acuerdo con Alemania.

Varias noticias

En el camino de Monastir.

PARIS. Telegramas de Atenas dicen que varias fuerzas griegas se han batido con los turcos en el camino de Monastir.

Los turcos ocupaban fuertes posiciones. Los griegos, temiendo no poder forzarlas, dieron un rodeo para acometerlas de flanco.

Durante la noche, una columna, compuesta de albaneses y turcos, atacó á los griegos. Fué rechazada.

Creése que esta victoria facilitará la unión de los ejércitos griego y serbio en Monastir ó sus cercanías.

Consejo de guerra.

PARIS. Telegrafían de Constantinopla que el Príncipe egipcio Aziz, que mandaba la Caballería turca en Kirk-Kilissé, y 19 oficiales, acusados de cobardía, han comparecido ante un Consejo de guerra.

Creése que se les condenará á muerte.

Kiamil responde.

Otros despachos de Constantinopla comunican que el Gran Visir Kiamil pachá ha dicho á los embajadores que responde del orden, y que las vidas y haciendas de los extranjeros en Constantinopla están garantizadas en absoluto.

Deslealtades turcas.

Los griegos están indignadísimos, porque los turcos se muestran muy desleales en esta guerra.

Frecuentemente, cuando una columna turca se ve en situación apurada, enarbolan bandera blanca.

Y así que los griegos se aproximan, confiados, rompen el fuego contra ellos. Así ocurrió después de la batalla librada en los desfiladeros de Sarantoporos.

Un comandante griego murió víctima de tan odiosas traiciones.

Dando las gracias.

PARIS. Dicen de Constantinopla que el ex Sultán Abdul-Hamid ha enviado un telegrama al Kaiser dándole las gracias por haber

ber puesto á su disposición un buque alemán, que le ha trasladado de Salónica á Constantinopla.

Además ha regalado á los oficiales de dicho buque afileres de corbata.

Mutismo.

PARIS. Hace cuarenta y ocho horas que no son recibidos despachos de Sofía ni de Belgrado en las Legaciones de Serbia y Bulgaria.

Esto llama mucho la atención. Creése que es debido á que los serbios están enviando gran parte de su ejército á la Tracia para que ayuden á los búlgaros.

Mientras no lleguen no habrá acontecimientos de importancia en la región comprendida entre Lule-Burgas y Constantinopla.

Un telegrama de Nazim.

PARIS. Telegrafían de Constantinopla que el Gobierno turco, alarmado en vista de los rumores que corren acerca de nuevas derrotas otomanas en la Tracia, telegrafió al cuartel general de Nazim pachá preguntándole á éste que ocurría de nuevo.

Nazim pachá contestó con el siguiente despacho: «No hay nada nuevo acerca de las operaciones.»

Mi ejército sigue batendiéndose con los búlgaros.

Cuando tenga algo que comunicar me apresuraré á hacerlo.»

Los dos ejércitos.

PARIS. Comunican de Sofía lo siguiente: La situación del ejército otomano no puede ser más aflictiva.

No cesa de replegarse ante el empuje arrollador de los ejércitos búlgaros. Estos le van encerrando dentro del istmo de Constantinopla, donde no tendrá más remedio que batirse ó rendirse.

Una de sus divisiones, mandada por Cherket Torghut pachá, fué rodeada y casi destruída.

Cherket Torghut, viéndose perdido, arregó á los soldados que le quedaban, y lanzándose al frente de ellos contra el enemigo, rompió el cerco y escapó.

La mayoría de su división fué muerta ó prisionera.

Los soldados otomanos, en su inmensa mayoría, no tienen que comer. La Administración militar del ejército es deplorable.

El ejército de reservistas del Asia, que se forma en Constantinopla, es poco disciplinado y nada seguro.

Sus divisiones están mal organizadas y carecen de buenos oficiales.

Creése que cuando entre en fuego peleará peor que las tropas de primera línea, derrotadas en Kirk-Kilissé y Lule-Burgas.

Contrasta el estado de desmoralización de los otomanos con la disciplina y el entusiasmo de los búlgaros.

Estos lo tenían todo previsto y su administración militar está organizada maravillosamente.

A los soldados no les falta de nada. Tienen víveres y municiones de sobra. Además, el botín cogido á los turcos hace que estén en la abundancia.

Detalles retrospectivos.

PARIS. Un despacho de Belgrado da cuenta del hecho heroico de un coronel serbio.

En la batalla de Kumanovo, que ha puesto en manos de los serbios Macedonia, hubo un momento en que el resultado de la lucha estuvo muy indeciso.

Habían sido rechazados varios ataques de

Folleto de «La Correspondencia de España» by JOSE ECHEGARAY. EN EL PUÑO DE LA ESPADA. DRAMA TRAGICO. EN TRES ACTOS Y EN VERSO. Includes character list: DORA VIOLANTE, LAURA, FERNANDO y DON RODRIGO.

Fern. Pues de enojaros no trato; voy á retirarme, padre. (Hace un movimiento para salir.)

Nuño en un tan buen escudero. Vamos, Brigida, á tener una velada famosa, aunque no sueda cosa que no sucediera ayer.

Laura ¡Esa mirada... ese acento! Eres injusto, Fernando... Rod. ¿Por qué razón, cómo ó cuándo?... Fern. ¡Porque me embriaga el contentío!

Fern. Cuenta una historia olvidada, que cierta bella Beatriz, que un don Alvaro Moncada, para ella en hora feliz, para él en hora menguada, casaron allá en Sevilla, y era su amor tan ardiente, que si cruzaban la villa, les señalaba la gente como á humana maravilla.

